
向着美好明天“奔跑”
辽源实验中学 九年十九班 王春量

2019年9月6日9时，随着发令枪响，“辽源城市节暨辽马奔腾——2019
城市马拉松赛”燃情开跑，我与来自省内外的2000余名选手一道，从美丽的
东辽河畔出发，在加油声和呐喊声中释放激情，用脚步感受城市的律动。

人民广场、外环建筑群、辽河大桥、魁星楼、龙首山……精心设计的城
市马拉松赛线路上自然风光和人文景观完美融合，呈现出极具活力的城
市风貌。而分散在赛场的志愿者和服务人员组成了城市形象的另一部分
亮点。从礼仪接待、应急救援，到秩序维持、赛前赛后服务，他们化身为一
张张名片，传递着城市的温度。连接起无数奔跑和欢呼身影的“辽马”已经
完美落幕，但这座城市一直在路上“向幸福出发”。新的一年，希望我们这
座城市愈发现代和美美丽，人民生活更美好。

⑩⑩

⑳⑳

心怀美好 向阳而行
龙山实验小学 小记者 李昊澎

2019年，我过得快乐而充实。我参加了围棋晋级赛和全省少儿
围棋比赛，棋艺有所增长，取得了相应的级位成绩，也算是积累了
点儿“大赛”经验，涨了见识。值得骄傲的是，2019年 11月 8日中国
记者节当天，我光荣地加
入了辽源日报社小记
者站，成为了一名
小记者。2020年，
我要继续努力学
习，多读书看报，不
断提高作文水平，

积极参加小记者活动，勤写
作、多投稿，争做一名出色
的小记者。新的一年，我
要保持好习惯，心怀美
好，向阳而行，
努力做最好
的自己。

⑨建设中的中医大厦。
⑩就业不出村，增强致富原生力。
⑳老有所学，所得所乐。
⑳住房公积金申领到账最快10余分钟。
⑳社区就医问诊医疗环境幸福和谐。
⑳5G网络开启“智慧城市”新时代。
⑳充分发挥网购平台优势，打造新型

经营人才。
⑳扫黑除恶专项斗争工作落实，咱百

姓的生活才幸福安康。
⑳提速增量保证供应充足。
⑳“村民幸福，我就幸福。”
⑳城市出口道路整洁畅通。
⑳老旧小区换新颜。
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今天是元旦，新一年的开始……
在辞旧迎新的时刻，我们总喜欢盘点过去一年的幸福、憧憬新一年的美好。
个人的小愿望连接着国家的大进步，个人的小幸福见证着城市的大发展。

人均收入增加了、生活水平提高了、居住条件改善了、城市环境变美了……
这众多大大小小的变化，代表着人民群众生活前行的脚步。人民群众生活

每前进一步就会累积成城市实实在在的进步、化为市民们真真切切的幸福。
幸福需要分享。今天，让我们走近来自不同行业、有着不同年龄的辽源市

民，一起分享他们过去一年里的幸福收获，倾听他们的新年
梦想。

幸福更需要不懈奋斗。我们希望广大读者在分享他人
幸福的同时，也会感怀自己奋斗的足迹和岁月的馈赠，更添
奋进的豪情。

——身边“小幸福”见证辽源“大发展”

走好每一步 每一步都算数

管理更规范 城市更文明
宠物犬主人 侯远明

我家有只可爱的中型犬。从2017年来我家到现在的两年时间里，乖巧
聪明的它和我的家人相处得非常好。可是，当我领着它出门的时候，很多
人，尤其是小孩子表现出对我家狗有些害怕的情绪。我知道有的人害怕狗
是正常的，他们害怕狗是有原因的：有没有打过疫苗、咬不咬人等都是人
们害怕狗的原因。对于别人的担忧，我也很苦恼，领狗出去放风，别人害
怕，不领出去对狗的健康也不好。面对这个难题，我渴望相关部门能够出
台一个管理制度，让大家养犬有一个规范标准，也让那些不养狗的人消除
对狗的恐惧心理。2019年 11月 1日，《辽源市养犬管理条例》正式实施。这
个《条例》的实施，给我们有宠物家庭提供了一个文明养狗的规范，引导着
宠物狗主人管好自家的狗。管理规范了，不文明养狗的事儿就少了，城市
就更加文明了，这让我感到了辽源的发展变化。未来，我希望我们这座城
市变得越来越文明、越来越美好。

努力过好日子就是幸福
超市牛奶促销员 王为

天道酬勤。作为“70后”的一代人，现在我和丈夫正是上有老、下有小
的人生关键期，是家里的顶梁柱。2019年 5月以前，我在一家药厂车间做
包装工，除五险一金外，每个月的工资能有两三千块钱。钱虽然不算多，但
起码也够家庭日常开销。

2019年5月底，由于各种原因，我离开了工作岗位。一家四口人，除家
庭日常开销外，“一老一小”每个月有固定的开销，光靠丈夫一人工作是远
远不够的。年近80岁的婆婆每个月需要一定的医药费，上大学的女儿每个
月需要固定的生活费，每学期还要交学费。为了减轻丈夫的压力，我选择
重新找工作。2019年 7月份，经朋友介绍，我做了某品牌奶类食品超市促
销员。工资虽然比之前低，但我仍然很珍惜这份工作，能够靠自己的努力
挣钱，让我有种小小的幸福感。

2020年，我希望我的工作能长期且稳定，我和我的家人能健康平安。

“小”改造 “大”民生
龙山区寿山镇礼让村村民 侯远会

2019年，可真是俺们农民幸福的一年。村路有了路灯，农家院墙进
行了统一翻修“美容”，大门进行了统一更换。另外，还有一件更大的民
生幸福事，那就是旱厕改造。俺们农村家家户户、祖祖辈辈使用的简易
茅房，都统一改造成了现在的冲水旱厕。这么多好事，俺们个人还没花
一分钱。以前，一想到如厕问题就苦恼。现在好了，政府为俺们家家户
户安装了易清理、有扶手、有纸巾盒的现代化新农村厕所。俺们再也不
用担心冬天受冻、夏天蚊虫叮咬了。改造后的厕所任何时候都是干干
净净的，老人孩子也可以独立如厕，不用担心安全问题了。

2020年，我希望我和家人都健康、快乐，然后每天享受着党和政府
给我们创造的幸福生活。同时，也祝福咱们的国家更加国泰民安、繁荣
富强。

高质量服务暖人心
市民 关鉴

近年来，国家大力倡导政府窗口单位“放管服”。我在辽源办理公积金
业务的时候就深切体会到了办事不求人、受尊重、“最多跑一次”的感受。

我是原辽源市科学技术研究所职工。2019年12月3日，我替妻子来
提取公积金，也是我第一次来辽源公积金管理中心办事。这里的服务态
度好、办事效率高，让我感觉很舒心。那天，为妻子办理完公积金提取，
我又顺便查询下自己的公积金账户，工作人员告诉我可以提取。这不，
才间隔一周时间，我就来提取自己的公积金了。我是13时20分左右来
的，从“叫号”到收到公积金入账短信，才13时40分，全程只用了20分
钟。这期间，服务大厅的工作人员都是微笑服务，让我感觉真的很暖心。

2020年，我希望辽源政务服务质量越来越好、用心服务于民，让辽
源百姓切实感受到“放管服”改革带来的实惠。

没了违建 敞亮多了
七一村村民 李长林

七一立交桥是辽源城市的东出口，我家就住在这桥后面不远
的地方。过去的十多年里，沿桥向东道路两侧的违章建筑能排出去
老远。这些有年头的老旧违建房子很多都被租出去开小饭馆儿和
小商铺，每天来往的人形形色色，租住在这里的人素质有高有低，
这里的环境也是一片脏、乱、差。尤其到了冬天，住在违建房里的住
户还会给房子外面罩一层塑料布，就直接在塑料布里堆着煤，一眼
看过去都是安全隐患。

2019年，最让我高兴的事儿，就是政府把这些违建都给拆除
了，力度非常大，谁讲情也不好使。眼看着周围的环境好了，我们这
些住在附近的居民也感觉心里敞亮了。有了能干事、干实事、心系
老百姓的党和政府，老百姓的日子才会越过越红火。
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医疗条件完善了
人民健康有保障

市民 赵文轩

医疗基础设施的不断完善，受益的就是人民群
众。作为一名普通市民，我个人认为，我市中医大厦
改扩建项目不仅能进一步改善医院医疗基础设施环
境，更能缓解我们百姓的就医压力，为我市人民群众
提供更加完善有效的医疗保健服务，更好地为居民
健康保驾护航。

新的一年到来，我希望我市的医疗水平能够继
续不断提高，减少候诊时间，提升服务效率，让更多
人感受到我市医疗水平的进步和发展。

①干干净净、暖暖和和如厕。
②“城市节”里展风采。
③福镇大路以崭新的面貌，向人们展

示着城市道路改造的新成就。
④以联合会制为企业办事提速。
⑤“我家‘宝贝’有了‘身份证’。”
⑥“爸，今年，我上学常走的路有了很

大变化，我想写篇报道。”
⑦从部队退役后立即上岗。
⑧工作着、快乐着。
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创业环境好
日子有奔头

湘潼袜业经理 刘招臣

我今年30岁，自己创业做电商已经有半年多。在
创业之前，我在辽源和外地都打过工。在平时生活中，
我和家人总上网购物，感觉在网上购物很方便，就在
内心萌发了自己做电商的想法。然后，我就开始找平
台、找产品。最终，我来到了东北袜业园的电子商务园
区，在网上售卖咱们辽源产的袜子。我做电商得到了
东北袜业园电子商务园区的很大支持，学到了很多做
电商的知识和技术。现在，我的网店发展得还不错。我
感觉我的网店能够生存和发展的一个重要原因就是
我们的创业环境不错。看到自己的网店得到发展，我
心里很欣慰，对未来也充满了信心。

在新的一年，我最大的愿望就是我的网店越做越
好、我的电商之路越走越宽。

住得安心 日子舒心
安居小区居民 李文普

衣食住行是老百姓生活的最基本需求。国家现
在发展得很快，衣、食、行都能迅速跟上科技发展升
级的速度，但在居住环境方面，想要全民一起跟上时
代发展的步伐就有些难度了。眼看着新小区建起来，
居住环境配套服务更全面、更便捷。作为老旧小区的
住户，我们当然也希望居住环境能得到改进和升级。

2019年，咱辽源的老旧小区改造工程开始了，改造
后的小区路平了、路灯亮了，咱居民心里也跟着敞亮了
不少。现在改造工程虽然没有完全结束，但是已经可以
预见到改造后的小区居住环境会有多么的舒心。

人都是恋家的，只有住得安心了，日子过得才会
舒心。我想到了明年，老旧小区的改造工作都完工
后，我们就可以真正享受到和新建小区一样的居住
环境了，想想都觉得让人心里舒坦。

软环境建设好
审 批 速 度 快

辽源碧桂园房地产开发有限公司项目总经理 潘峰

我们碧桂园房地产开发有限公司是今年入驻辽
源的。原以为办理手续需要挨部门跑，可令我没想到
的是，由辽源市政务服务和数字化建设管理局牵头，
通过提前介入、主动上门并组织住建、国土和消防等
十几个部门工作人员坐在一起，共同研究为我们企
业解决项目难题，从 2019年 4月 8日立项开始，到
2019年 6月 20日发放施工许可证，一共用了 52天时
间，这在以前是想都不敢想的事！项目审批的速度加
快，大大减轻了我们企业的负担，为我们节省了大量
的人力资源和时间。在这里我感觉到了辽源软环境
建设的成效，享受到了软环境优化给我们企业带来
的红利。新的一年，我期待辽源的软环境更加优化，
让我们企业的发展环境越来越好。

道路通了 出行畅了
市民 刘贵生

我认为对于城市发展而言，交通基础设施建设
具有很强的先导作用。过去的一年，为改善城市道路
基础设施、给市民提供一个良好的出行环境，我市对
多条道路进行改扩建工程。在工程刚开始的时候，由
于施工需要，很多道路暂时封闭，尽管给市民出行带
来一定的不便，但是我们市民看到工人们加班加点
地干，就坚信年底工程结束的时候我市道路状况一
定能够得到很大的改善。现在，道路改造扩建工程结
束了，一条条新路通了，老百姓出行比以前畅通多
了，心里别提多高兴了。全新的宽阔道路不但让百姓
出行便捷了，而且让城市变美了。新的一年，我希望
我们的城市更美丽、更有发展活力。

期 待 5G 为 我 们
提供更舒适的生活

天天手机店长 赵红园

5G，算得上是2019的年度热词了。作为一家手机卖场店长，是比较关注
5G产品的。虽然5G服务还没完全覆盖辽源地区，但每天来店里选购手机的
顾客都会询问5G产品的信息。2019年，我们店开设了天天手机智能家居体
验馆，这也是我第一次切身感受到5G不仅会带来更畅快的网络体验，还有
智能带来的便捷服务：窗帘会根据光线和个人习惯而自动开关，灯光随人进
出而自动打开、关闭，家电会在需要时自行运转……就如同小时读的科幻小
说走进现实，5G让我们有一名24小时在线的随身管家。

2019年，我第一次如此真实地感受到智能生活的到来。在新的一年，
希望能通过我的工作让更多人也享受到来自5G的智能生活。

辽源蒲公英食品
“线上线下”闯世界

辽源市禹然农业发展有限公司总经理 刘涛

我们禹然农业发展有限公司是集绿色中草药、有机农作物种植加工、
儿童农事体验游乐园、健康养老于一体的具有东北特色的田园综合体农
业发展型企业。目前，我们的发展重心是“苦口婆心”蒲公英食品深加工项
目。2019年，我们的产品以全渠道融合来践行线上线下一体化的新零售模
式。线下，我们的产品已经进驻了辽源地区的商超、药店、土特产品店、高
端洗衣店、高端洗浴中心、健身中心等场所。线上更是在京东、淘宝、抖音、
快手、火山等多家大型网络销售平台同时推出“苦口婆心”牌蒲公英系列
养生茶及蒲公英食品。2019年的“双十一”“双十二”期间，我们的蒲公英
产品销售额累计达200余万元，同比增长80%以上。

2020年，我们将增加蒲公英饮品和零食类产品，并计划在北京新发地
开设“辽源馆”，让以“蒲公英”为首的辽源土特产品走向全国、走向世界。

家门口打工
赚钱得实惠

龙山区寿山镇永治村村民 张景龙

我就是一个普通农民，种了大半辈子的地。种地讲究个“看天吃饭”，
年景差了收成少，可收成好的时候还得看看当年的粮食价格高不高。我
们老俩口儿种着一垧多地的玉米和大豆，一年累够呛，忙活下来能攒个
一两万就挺不错了。眼瞅着我和老伴儿体力不如以前了，种太多地也忙
活不过来。正好瑞阳种植专业合作社在村里开了种植园，我就跟老伴儿
商量着把土地流转出去一部分领些红利保底，再到合作社打工赚钱。

合作社采摘园里种的大樱桃一斤能卖100多块钱，挂果的时候城里
人一车车地过来买。合作社办得越好，我们打工的赚得就越多，2019年
光我一人打工就赚了两万多。没啥说的，今年过年一定要给孙子孙女的
红包包得大大的。明年我还想拉上老伴儿一块儿干，也让在外面打工的
子女们放心，不用老惦记着我们老俩口儿。

党 的 政 策 好
生活越来越幸福

市民 王纪录

我今年73岁，是一名归国侨民。1953年，我响应国家
号召从国外归来来到辽源。这些年来，我亲身感受到了祖
国的巨大变化、辽源的飞速发展。国家富强了、城市发展
了，受益的是咱们老百姓。现在，党的政策是越来越好、惠
民的好事儿越来越多，年满65岁的老人就可以在社区卫
生院免费体检，这对老年人来说真是一件好事。除了这个
好政策，对我们老年人的好政策还有坐公交车也免费。这
些好政策让百姓得到了大实惠，幸福感倍增。在新的一年
里，我希望城市发展得更好，大家的日子更红火。

版 专 刊2、3 2020年1月1日 星期三

编辑：田薇蕾 褚天娇/ 校对：冯若新 唐海鹰/ 制作：侯辰豫 郝柏钧

环境净化了 生活更美了
市民 侯维新

我今年 89岁了，是一名老党员，现居住在市医院住宅小区。近几年，
我市的发展变化特别大。给我感触最深的，就是扫黑除恶专项斗争行动
如火如荼地展开，使我们市民的安全感增加得不是一星半点儿。就我自
己而言，觉得自从开展扫黑除专项斗争以来，社会治安更好了、营商环境
更加优化，这是最实实在在的感受。

我觉得扫黑除恶并不仅仅是某一个人、某一个部门、某一个领域的
事情，它是我们每个人的事情，与我们每一个人的生活息息相关。希望在
新的一年，扫黑除恶能够焦点不散、靶心不变，精准打击各类黑恶犯罪，
不断提升辽源广大市民群众的安全感和满意度，让我们的家乡更加美
好。

为选择喝彩 为梦想努力
龙山区工农乡大良村第一书记 巩大明

如果把人生比作四季，青春就是最明媚的盛夏时节。我们这一代青年
人该如何书写青春？脱贫攻坚事关民生问题、事关群众福祉、事关社会安
定。这些年来，无数脱贫干部们尽锐出战、攻坚克难，精准施策、久久为功，
抱着不获全胜决不收兵的坚定决心，投身脱贫攻坚一线，力度之大、规模
之广、影响之深，前所未有。这场举全国之力的战役，让我们年轻干部能够
有机会走出办公室、有机会深入一线最艰苦的地方、有机会融治干群关
系，更有机会培养同基层干部群众的感情，扑下身子、扎根基层，投身脱贫
一线，贡献脱贫攻坚青春力量，这成为我青春的“不悔选择”。

2020年，我要为自己的梦想继续努力、为自己的梦想继续奋斗，用青
春诠释最美的中国梦。

心 安 稳 了
劲头儿更足了

退伍军人 王冬冬

2019年的 6月末，我退伍了，突然离开生活了 12
年的部队，心里真有些空落落的。我一想到退伍后身
边没了战友，再也听不到部队出操时的口号声，总有
些干劲儿不足。我曾跟战友们讨论过退伍后的安置情
况，也和家人一起担心过退伍后的生活。没想到的是，
退伍回来还不到一个月，2019年7月20日就收到了退
伍军人安置局的电话，通知我已经有岗位——龙山区
就业局、事业编。这速度、这质量，真的是让我和家人
感到惊喜。同批转业回来的战友近50人中我是第一个
完成安置的。有了稳定的工作，心就踏实了，现在每天
工作在岗位上都觉得干劲儿十足。未来，我要踏踏实
实地干好本职工作。

画笔绘出“夕阳红”
市老年大学花鸟画（初）班学员 赵亚超

常言说，孩子是早上冉冉升起的太阳，而老人则
像即将落山的夕阳。我觉得虽然是夕阳，但是同样可
以绽放不一样的光芒。2016年，我进入市老年大学，以
零基础开始学习花鸟画（国画），那一年，我 80岁。现
在，我马上就84岁了，总觉得需要学习的东西还有很
多。每周上课之前我都早早来到教室，认真准备工具、
认真听讲、认真作画，认真接受老师的点评和修改意
见。现在的老年人也是太幸福了，党和国家关注老年
人，政府重视老年事业，方方面面都为我们老年人谋
福利。就拿老年大学来说，一个学期的学费才 100元
钱，这不就是变相的福利嘛。2020年，我希望自己的身
体还能保持现在比较健康的状态，然后继续在老年大
学努力学习国画，和这里的老师、同学们共度我的晚
年时光。
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